

Séance du Conseil général de la Commune de Marly du 13 octobre 2021

Postulat pour un soutien aux Marlinois pour la pose de panneaux photovoltaïques

Développement

Les bénéfices des panneaux photovoltaïques ne sont plus à prouver. Non seulement ils permettent de radicalement réduire les émissions CO2, mais en plus, ils offrent un retour sur investissement rapide à ceux qui procèdent à leur installation.

Il se trouve que les barrières majeures à l'installation de panneaux sont, d'une part, le manque d'information et, d'autre part, la difficulté que représente la gestion d'un projet d'installation. Or il existe de nombreuses manières, à ce jour, de produire et de consommer localement de l'énergie. Par exemple:

- La création de coopératives qui permettent d'installer des panneaux solaires là où les propriétaires ne peuvent pas se le permettre,
- La mise en commun de toits afin de les équiper de panneaux,
- La possibilité de revendre à des voisins son énergie, plutôt que la revendre au producteur.

En tant que commune labellisée Cité de l'énergie, Marly pourrait mettre en place un soutien à ses habitants, en apportant un soutien et des informations complètes et accessibles sur la manière de réduire et de produire localement de l'énergie. Ce soutien pourrait prendre, par exemple la forme suivante :

- La création d'une hotline ou la désignation d'une personne spécialisée au sein de l'administration communale (par ex. le service technique) afin de répondre aux questions,
- Une communication proactive (par exemple, via le Marly-Info), sur les possibilités offertes et sur les outils existants, comme toitsolaire.ch.
- La mise en réseau de personnes désireuses de produire ou consommer localement, afin de faciliter la mise en commun d'installation (réduction des coûts d'équipement).
- Le soutien à la création de coopératives de production d'électricité.

Les possibilités sont nombreuses, tout comme les opportunités dans ce domaine. Ceci permettrait concrètement de soutenir et de stimuler la production d'une électricité locale et renouvelable.

Postulat :

À cet égard, les signataires proposent au Conseil communal :

- D'étudier différents moyens de soutenir les Marlinois dans leur production locale d'électricité,
- De proposer au Conseil Général une liste de différents moyens qui pourraient être mis en place.

Ces questions sont initiées par : Bertrand Späth, Eric Bugnon, Claudia Grappin Späth, Vittoria Rezzonico Jenka